
               財團法人台灣省私立香園紀念教養院 

                第 10 屆家長大會第 3 次會議  會議記錄 
 
壹、 會議時間:105年 1月 31日上午 10:00 

貳、 會議地點:香園紀念教養院  湖口院區愛心園簡報室 

參、 會議主席:陳百合會長   紀錄:陳珈均社工員 

肆、 出席人員:如簽到簿 

伍、 主席致詞：(略) 

 陸、副會長致詞: (略) 

 柒、院長致詞：為了提升服務品質，在中高齡支持服務部份，我們在去年 11月 14日 

               開了第一次的中高齡親子座談會，接著我們會陸續進行這方面的規劃 

               劃，我們要做好未來的準備，所以今天我們也請到理財規劃師來為我 

               們講信託，讓家長了解未來這些身心障礙的孩子，我們要怎麼為他們 

               做安排，如果我們有準備一些要給他使用的金錢，要怎麼做規劃才是 

               最安全的，在我們很多的經驗裡面，沒有規劃到發生突發事件的時候 

               候，這一群比較弱勢的子女常常沒有被照顧到，現在我們來掌聲歡迎 

               彭思溫老師為我們做信託理財方面的說明。  

 捌、親職講座:資產信託與財富保全實務(主講人:彭思溫老師) 

玖、報告事項 

     一、第 10屆家長大會第 2次會議(104.7.25)決議事項辦理情形報告: 
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       二.第 7屆服務對象權益委員會第 2次會議(104.12.5)決議事項辦理情形報告: 

           1.有關服務對象衣服有異味的問題，本院教保組已擬定「衣服異味管理改 

             善策略」及「衣物清洗流程」，並依照改善策略及清洗流程辦理，請參 

             閱附件一。 

           教保組宋副組長：各位家長好，我是夜間主要管理人宋修珍，我在這邊 

回應一下衣物管理的一個流程，我們看一下附件一的部 

分，是我們這邊整個組討論出來我們要改善的部分，在 

附件一背面的地方，看到這個流程表是我們做修正的部 

分，我們現在所居住的地方，冬季比較潮濕，在衣物管 

理的部分，有加入除濕的部分，所以各區衣物放置的區 

域有加入除濕機去除濕，家長對於衣物管理的部分還有 



其他意見也可以向我們反映，會請工作同仁加以改善， 

謝謝大家。 

           2.有關本院第 7屆權益委員會委員代表鄭佳琪離職後之職缺，已由現任社 

             工組組長陳秋花遞補。 

        三.家長會財務組報告基金收支明細，請參閱附件二。 

        四.為預防服務對象之衣物遺失，請家長(屬)協助服務對象將上衣及褲子繡上 

           名字，並請盡量將名字繡在衣領後方及褲子後方近褲頭處，以維護隱私。 

        五.本院自 105年 1月份開始，總機人員服務時間如下: 

           湖口院區:早上 8:00~下午 6:00 、新豐院區:早上 7:30~下午 6:30 

           請家長們陪同服務對象返院時，盡量在晚間 7點前返院。 

        六.考量新豐院區多棟建築物漏水嚴重，對服務對象的居住品質與安全造成 

           威脅，故新豐院區服務對象自 104年開始，已陸續分批轉至湖口院區安 

           置，未來新豐院區將只安置 40名服務對象從事農場植栽及雞場養雞工作 

           。 

        七.考量本院護理人力有限，服務對象罹患重大疾病時，本院護理人員將通 

           知家長(屬)，並請家長(屬)配合帶至大型醫院看診，以維護服務對象就 

           醫權益。 

         護理組如芳組長：本院目前合作的醫院是仁慈醫院，只要服務對象身體有 

                      問題的話，我們會以仁慈醫院、或是湖口地區的醫療診所為 

                      看診院所，如果服務對象患重大疾病，護理人員會通知家 

                      屬，請家屬協助帶孩子就醫，因為罹患重大疾病的時候，仁 

                      慈這邊可能沒有辦法處理，所以要請家屬帶往大醫院做處 

                      置，再來就是他有特殊情況或者送了急診之後，仁慈的急診 

                      沒有辦法處理，需要轉診時，也會請家長協助帶往大醫院， 

                      如果家屬陪同孩子去就醫，要請家屬拿醫師回覆單，請醫師 

                      填寫孩子就診的狀況，再請家屬把回覆單轉交給我們護理人 

                      員，如果需要委託我們給藥的部分，也請家屬填寫給藥委託 

                      書，如果家長對我們護理人員有任何建議的話可以提出來。 

        八.為滿足服務對象使用零用金之需求，請家長(屬)定期提供服務對象零用 

           金。 

        九.本院擬於 105年 3月辦理長期照顧機構參訪活動，歡迎家長們屆時踴躍 

           報名參加。 

        十、104年上半年度的家長滿意度調查表分析，請院長為我們做這部分的 

            說明。(請參閱 104上半年度服務滿意度調查結果分析報告與檢討改善) 
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       院長：我們每半年有做一次家長滿意度調查，我們很在乎家長的寶貴意見， 

             這個統計分析報告等於是所有家長給我們的分數，我們還有很多進步 

             的空間，我們當然希望分數可以到百分之 90以上，甚至多一點，現在 

             平均分數都在 80左右，可能很少讓家屬知道孩子在機構的表現，也要 

             讓同仁知道這些分數是與我們的考績綁在一起；像是伙食的部分，有 

             許多家屬並沒有很滿意，也有家屬反映為何要將伙食交由團膳負責， 

             要讓家長知道我們有營養師，也有提供特殊飲食與碎食，針對不同的 

             個案，提供符合個別需求的餐點，減重的個案有減重的飲食，在健康 

             方面，目前滿意度較其他部分高，家屬看見我們在健康方面有比較努 

             力的，我們也很在乎與家屬的互動，所以護理組有說以後會主動的去 

             關懷家屬，我們要主動出擊而不是等家長打電話來問；社工的部分， 

             我們社工員最有禮貌，你們就是我的客戶，我們都要對任何人有尊重 

             的態度，更有禮貌，如果覺得我們有好的地方，分數就要給我們高一 

             點，一些福利資訊，社工組長這邊已努力，要主動的通知家屬有一些 

             政府的福利政策，特別現在長期照顧法通過了，長期照顧保險與家屬 

             有哪些關係，都頇讓家屬知道；有關意見處理的部分，現在對意見處 

             理的部分也會很重視；104年下半年度的滿意度調查表有做變動，我們 

             社工組是很辛苦的，每次的滿意度要做報表統計出來，每一組的主管 

             很緊張，因為那是我們的成績，所以每一組組長都想盡辦法要讓自   

             己組的分數高一點，像是行政組的部份，我們一直不斷的推禮貌運動； 

             我們重視無障礙空間，也請家屬到院來看我們的環境有沒有改善， 

             因為環境越安全，他們的意外事件才會降低；個別化服務的部分， 

             專業服務的部份，我們也有交代教保員要主動向家長說明，家長在填 

             寫問卷時才會很清楚的知道，我也跟他們說過最後的分數是多少，他 

             們的成績就是多少，因為這是我們的成績單，所以我很重視家長們 

             的意見，你們的滿意度才能展現出我們成績；專業服務有分為教保、 

             護理等，體重控制部分，對服務對象是很重要的，他們的體重一定要 

             逐步的控制好，否則慢性疾病會增多，還有家長反應的身體有沒有乾 

             淨、有沒有異味、服裝有沒有整理好，我們把它列為問卷了，因為你 

             們來看子女們最清楚，還有如廁方面，我們強調他們能做的就讓他做， 

             而不是請老師幫他做，他能不包尿布則不包尿布，除非他是老化的情 

             況，若他退化了，在刷牙、洗臉等生活自理方面，教保員就要盡量提 

             供他們足夠的支持，讓他們可以在支持下，自己去完成自己的事情， 

             包含照顧自己；再來零用金的部份我們也放入了，我們要做到誠信， 



             家長把零用金放到這裡，我們要很清楚的記錄他們使用的狀況，我們 

             也鼓勵家屬向教保員查看服務對象零用金本，還有財物的保管，有些 

             家屬會委託保管手機、收音機，貴重物品全部都要寫委託同意書，我 

             們才能掌握的比較好；所以請家長多多填寫滿意度調查表，如果家長 

             對我們服務感到滿意請都勾選非常滿意，如果真的有需要我們改善的 

             地方，請不要吝嗇多給我們建議，我們會回覆您，並且作檢討。 

   拾、討論事項 
       案由一：有關 104下半年度家長(屬)意見暨院方回覆事項說明與討論。 

        說  明：本院於 104年 7月份寄發家長滿意度調查表給家長填寫，部分家 

                長於滿意度調查表中表達意見，院方回覆事項說明請參閱附件三。 

        決  議: 照案通過執行。 

       案由二: 有關 105年度母親節親子聯誼活動辦理方式，提請  討論。 

        說  明 :為促進親子關係，並讓服務對象感受到母親節的溫馨氣氛，本院 

                擬於 5月 7日辦理 105年度母親節親子聯誼活動，為使本次活動 

                圓滿順利，有關辦理之方式，擬請全體家長提供寶貴建議。 

        決  議: 依照家長們所填寫的親子活動調查表中，所提供之建議內容辦理 

                105年度母親節親子聯誼活動。 

   拾壹、臨時動議 

        院長：衛福部來函說明身心障礙機構中的服務對象，每 100位中，只能收 5 

              位輕度個案，但目前我們院內近 200位服務對象，卻有 20位輕度個 

              案，未來政府大量推動社區化及在地的服務，對於輕度的個案希望轉 

              為日托服務，夜間回歸家庭；希望將床位保留給中度、重度的個案，    

              因為中度、重度的個案，家屬真的沒辦法照顧，全台灣安置的床位真 

              的有限；因為先前的鑑定沒有那麼嚴謹，所以拜託各位家屬如果孩子 

              現在是拿到輕度的身心障礙證明，一定要做重新鑑定；現在已穩定就 

              業的服務對象，我們也鼓勵他們住在社區家園，我們機構的宗旨就是 

              希望孩子們可以經由我們的訓練，再回到社區居住、回到家庭中生 

              活。  

      溫女士：服務對象洗澡後，要到另一地方穿衣有點危險，前陣子我兒子滑倒， 

              謝謝香園提供一對一的照顧服務，我到香園接孩子時，會到宿舍看 

              看，發現浴室地板、衣櫃有潮濕的情形；還有衣服的異味非常的重， 

             不知道是沒洗乾淨，還是其他原因。 

    院長回應：我很慚愧我們沒有做好，讓孩子滑倒，針對在浴室內滑倒的部分， 

            我們有召開會議，做檢討，因為新豐院區那邊較潮濕，可能給同仁們的 

            教育訓練不夠，現在我們會訂一些規範，像是生活自理洗澡的部分，對 

            於無法自己照顧自己、無法自理的服務對象，會透過老師協助，但真的 

            沒辦法提供一對一的服務，會安排有洗澡的指導人員、穿衣的指導人 



            員，還會有一個機動人員，這樣的配置來預防他們跌倒，浴室內還要增 

            設洗澡椅，有些平衡感不好，穿衣要有個椅子，讓他們坐著，再來就是 

            要有止滑墊給他們踩踏，還有防滑拖鞋，我也給所有教保員規範，不可 

            以穿藍白拖，全部都要是防滑、止滑拖鞋，主管會去做抽查，洗澡時不 

            能赤腳，因為有時地板有肥皂泡泡會滑；另外，會針對衣物管理的部分 

            作加強，也會增設除濕機，一段時間後會再做追蹤檢討。 

     劉先生：針對家長滿意度調查表的填寫，因為無法了解 O恩在院裡的情形，雖 

            然老師有告知，但不管是教養方面也好，或者其他方面，可多讓家長了 

            解。 

      院長：你的提議非常好，我們會與主管討論後，彙整一個摘要報告。  

拾貳、主席結語:(略) 

拾参、 散會( 12：00) 


